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一中だより

「当たり前を増やし、凡事徹底」
 

校 長 川 田 英 樹
 
木々の若葉が目に染みる季節になりました。草木の鮮やかな緑は、私たちを癒してくれます。この季

節、森林浴を味わうなど心の余裕を持ちたいものです。
４月２４日、ＰＴＡ総会にたくさんの皆様にお越しいただきありがとうございました。そこで３つのこ

とについてお話をしました。１つは、今年度から始まるコミュニティ・スクールについてです。どのよう
な一中生を育てたいか、学校・保護者・地域で共有し、それぞれの立場で何ができるか明らかにして、み
なさんと一緒になって特色ある学校づくりを進めていきます。コーディネート役の委員は、共育コーディ
ネーターの栗栖真理さん、民生児童委員の来原祐子さん、浜田商工会議所専務理事の田村洋二さん、島根
県立大学生の野宮康生さん、ＰＴＡ会長の浅津伸行さんです。
２つ目は、学校経営方針についてです。昨年度から、めざす生徒像のひとつを「善悪を判断し、我慢す

る心を培い、よりよい自分の姿を追い求めようとする生徒」に変更しています。また、コロナ禍の影響も
あり、人間関係が築けずトラブルになるケースが増えています。そこで、「安心して自分の思いを表現で
きる集団づくり」を指導の重点にかかげています。学習面では、わかる喜び、学ぶ楽しさをめざし、「そ
の教科が好きといえる授業づくり」をかかげ、特に授業とリンクした課題を提示し、学力の定着、家庭学
習の習慣化を図っていきます。
３つ目は、「校外生活における学校・家庭・地域の役割について」のお願いをしました。校外生活（登

下校も含む）は、保護者の管理下とする。地域は、登下校の見守りや危険箇所の情報提供を行う。学校
は、校外での生活指導、交通ルールの指導や地域からの情報提供を生徒・家庭に周知する。教職員が子ど
もと向き合う時間を確保し、きめ細かな指導ができるように努めていきます。「地域の子どもたち」とい
う視点でそれぞれの役割を果たしていきたいと思いますので、ご協力よろしくお願いします。
サッカーの国際大会で、日本人のサポーターの行動が全世界で絶賛された記事を以前見ました。試合

後、ゴミを拾い、後片付けをしてからスタジアムを後にしたそうです。サポーターの行為は、特別なもの
ではなく、いつも行っている「当たり前」のこと。しかし、この当たり前のことができないのが現実で
す。なぜ、日本人のサポーターは「当たり前」にできるのか。自分のことよりも周囲の人のことを優先し
て考える。「感謝」や「思いやり」の気持ちが強いのではないでしょうか。
靴をそろえる、ごみを拾う、あいさつをするという「当たり前」と思って行っていることは、「感謝」

や「思いやり」の気持ちを含んでいます。連休中も多くの外国人が日本を訪れ、口をそろえて言うこと
は、「町がきれい、日本人は親切」と。大切にしてきた日本人のふるまいをもう一度、大人も子どもも見
直す時期ではないでしょうか。
自分のためだけでなく、誰かのために生活することが、集団生活では大切です。自分のふるまいをもう

一度見直してみましょう。そして、一中の「当たり前」を増やし、みんなで「当たり前」を共有し、凡事
徹底することで、さらに安心して生活できる一中をつくっていきましょう。

家庭学習について

第一中学校では、昨年度から家庭学習の目標時間（１年生：８０分、２年生：９０分、３年生：１００分）を設定し
ており、生徒は各教科から出される宿題や、自分の得意・不得意に応じた自主的な学習など、多くの生徒が意
欲的に家庭学習に取り組んでくれています。
今年度は、昨年度以上に生徒が時間を意識して取り組むことができるよう、デイリーライフに毎日の家庭学習
時間を記録しながら、定期テスト前を目安に各自が学習時間を集計し、自己の学習時間や取り組み方を振り
返り、改善する機会を設けていきます。また、その機会に併せて、家庭学習にどのように取り組んでいけばよいの
かを生徒同士で情報交換したり、なぜ家庭学習が必要なのかを考えたりすることも計画しています。
保護者の皆様におかれましては、日々お子様の家庭学習についてご支援をいただき、誠にありがとうございま
す。引き続き、お子様の頑張りに対する温かい声かけやサポートをどうぞよろしくお願いいたします。

（研究主任 青木）



「ブロック大会出場に向けて」～各部の抱負～

「市総体」に代わって２０２３年から「ブロック大会」が始まっています。本校が参加する
「浜田ブロック」は、浜田市、大田市、江津市、邑智郡の中学校で構成されています。
各部の主将・キャプテンに抱負を寄せてもらいました。

体操競技部 上野 千咲
体操部は、６月８日に県立体育館で行われるブロック大会に

出場します。部員一人一人が自分の課題を見つけ、それに向け
て日々練習してきました。大会に向けて頑張ってきた練習の成
果を発揮できるように挑みたいです。当日は、一人一人が楽し
く、きれいに、そして観客の皆さんを魅了できるような演技を
することを目標に頑張りたいです。応援よろしくお願いします。

柔道部 竹林 慶大
柔道部は、男子４名、女子５名の計９名で活動しています。

部員はそれぞれ個性が強めですが、チームワークがあります。
今年はさらに部員が増え、新メンバーでブロック大会に出場し
ます。個人では、「ベスト８に入りたい」、「〇〇さんに勝ち
たい」など、それぞれの目標をもって頑張ります。団体では、
部員が増えたためきちんと人数が揃っての出場ができます。一
中のチームワークを生かして必勝を目指します。応援よろしく
お願いします。

バレーボール部 德田 美夢
バレー部は、１年８名、２年５名、３年１１名で活動してい

ます。県総体出場を目標に日々の練習に励んでいます。時には
仲間同士でぶつかり合うこともありましたが、今は目標である
県総体出場に向けて心を一つにして頑張っています。まずは一
人もけがをすることなく、みんなでブロック大会に挑みたいで
す。最後は悔いなく笑顔で最高の大会にしていきます。応援よ
ろしくお願いします！

女子ソフトテニス部 森川 結菜
３年生８名、２年生４名、１年生１６名、計２８名で活動し

ています。私たちの目標は、県総体出場です。チームみんなで
声をかけ合い、良い雰囲気で練習することを一人一人が心がけ
ながら楽しく活動しています。個人戦では、ペアで力を合わせ
励まし合って勝ちに繋げたいです。団体戦では、チーム一丸と
なって戦い、最後まで全力でプレーして県総体に出場できるよ
うに頑張ります。応援よろしくお願いします。

サッカー部 中田 嘉宗
サッカー部は、６月５・６日にサンビレッジ浜田で開催され

るブロック大会に出場します。私たちは優勝を目標に日々練習
に励んでいます。今年から県大会に出場できるのが２枠から１
枠になるので、出場できるようさらに頑張ります。今年は、前
からボールを奪いに行くことを大切にしています。サッカーは
団体競技なので、部員全員が一丸となって頑張りたいです。応
援よろしくお願いします。

女子卓球部 内藤 晴香
私たちは、県総体出場を目標に日々練習に取り組んできまし

た。ブロック大会では、団体戦優勝、シングルスベスト８、ダ
ブルス３位以内を目指しています。残り少ない期間を大切にし、
自分の課題としっかり向き合っていきたいです。最後まで諦め
ず、全員で声をかけ合いながらプレーしていきたいと思います。
全力を出し切り、一人でも多くの部員が県総体に出場できるよ
う精一杯頑張ります。応援よろしくお願いします。

剣道部 桑原 輝心
剣道部は、６月５日に邑智中学校で行われるブロック大会に

団体戦と個人戦で出場します。僕たちは今まで稽古に一生懸命
励んできました。大会ではその成果を部員一人一人が全力で発
揮し、チーム一丸となって県総体出場を勝ち取りたいと思いま
す。３年生にとっては最後のブロック大会になるので、悔いの
残らないよう頑張ります。応援よろしくお願いします。

女子バスケットボール部 土居 杏樹
今年は、１年生に経験者が加わりました。２年生は個性が強

く愉快なメンバーですが、経験者が少ないため、１年生の存在
は頼もしく、良い刺激を受けています。強くなるために４月か
らは練習メニューを見直しました。練習を通して、少しずつ１
年生と２年生のチームワークもとれてきました。練習できる日
は少ないですが、みんな一生懸命頑張っています。私たちは、
まだ試合で勝てたことがありません。今年は１年生と協力して、
勝利できるように頑張りたいです。応援よろしくお願いします。

男子ソフトテニス部 竹田 睦
男子ソフトテニス部は、６月４日～６日にブロック大会に

出場します。僕たちの目標は、個人戦全ペア県総体出場、団
体戦優勝です。この目標を達成するため、平日の部活から声
を出して、ブロック大会に繋がる練習をしています。
３年生にとっては、負けたら部活が終わる大事な大会です。

応援よろしくお願いします。

野球部 川神 一輝
野球部は、１０人と人数が少ない中、元気に練習しています。

ブロック大会ベスト４という目標に向かって、日々の練習や一
つ一つの試合を大事にしてきました。これからも一球一球に集
中してプレーすることを心がけます。３年生は最後の大会にな
るので、一日でも多く１０人で野球ができるように頑張りたい
です。みなさん、応援よろしくお願いします!!

男子バスケットボール部 大﨑 寛之
男子バスケットボール部は、これまでの練習で培った技術や

チームワークを最大限に発揮し、仲間とともに全力で戦います。
試合では一つ一つのプレーを大切にし、チームの勝利に貢献で
きるように頑張ります。どんな時でも諦めず、声をかけ合いな
がらチームを支え合っていきます。２・３年生は昨年ブロック
大会で悔しい思いをしたので、昨年の悔しさを晴らしたいと思
います。応援よろしくお願いします。

男子卓球部 㯃松 竜之介
男子卓球部は、ブロック大会に勝ち、県総体に出場するため

に日々努力してきました。日々の大会では、どうすれば一勝で
も多く勝てるか、どうすれば負けを減らすことができるかを考
えてきました。２年生は初めてのブロック大会、そして３年生
は引退をかけた試合になります。そのためには、勝ちに向かっ
て突き進んでいくことも大事ですが、まず“楽しむ”ことを前
提にし、大会に挑みたいと思います。今までに築き上げてきた
練習の集大成を発揮します。応援よろしくお願いします。

陸上競技部 古城 璃大
陸上部は、５月２８日に益田陸上競技場で行われるブロック

大会に出場します。切磋琢磨を目標に冬季から日々練習を重ね
てきました。また、競技面だけではなく、挨拶や応援など小さ
なことにも意識をもって取り組んできました。ブロック大会で
は、今までの努力を発揮してベストを尽くします。応援してく
ださる周りの方々に感謝し、多くの部員が県総体に出場できる
よう最後まで走り抜くので、応援よろしくお願いします。

新年度が始まり１ヶ月が過ぎました。子どもたちの雰囲気には活気があり、休み時間は笑い声が絶えません。しかし、次の授業
が始まるギリギリまで友達との会話を楽しんでしまい、授業の準備が遅くなってしまったり、つい大声や奇声をあげることで周囲
の生徒が不快な思いをしてしまったり…、といった出来事も散見されます。今年度、生徒指導部では月ごとに重点指導事項を定
め、全教職員でその改善や向上をはかっています。５月は「休憩時間の過ごし方について」を重点指導事項に掲げました。浜田
一中でのさまざまな出会いや経験を通じて、「時間を守る」ことや「公徳心を身につける」といった社会に出てからも大切にして
いきたいことを、一人一人がさらに高めてくれることを望んでいます。 （生徒指導主事 段）

生徒指導の窓
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